

※2015年12月1日～31日にご記入いただいたもの。

※傍聴アンケートにご記入いただいた各議員へのご意見・ご提言については、当報告書には掲載しておりませんが、本人に伝えさせていただいております。

1. 議会傍聴でのご意見など

NO	ご意見・ご提言	ご回答	担当
1	質問者、答弁者の声が聞こえなかった。時間だけ過ごせばいいのか？マイクの使い方に留意してほしい。	傍聴いただいている皆さまにご理解いただける内容、構成、さらにお聴き取りやすい、音量、話し方など、各議員努力して参ります。	議会
2	なぜ一般質問をしない議員がいるのか？何期もしていれば、しなくていいと思っているのか？市政に対して何も感じていないのか？広報などで不思議に思うのは自分だけ？	一般質問するかどうかは議員の任意であります。ただし、議長、副議長は議事進行に専念するため、一般質問は避ける通例となっております。また監査担当の議員につきましても、一般質問は避ける通例ですが、監査時に一般質問の目的と同じ執行内容のチェック、及びより良い施策の提言などを行います。また、一般質問以外でも各委員会としての活動などを通じ、政策提言に結び付けております。	議会
3	前置きが長く、本題の趣旨が分からない時がある。人によっては大変聞きにくい音声である。	傍聴いただいている皆さまにご理解いただける内容、構成、さらにお聴き取りやすい、音量、話し方など、各議員努力して参ります。	議会
4	ゆっくりとした口調で聞き取りやす感じた。ただ、自分の勉強不足でよく分からない問題もあった。	貴重なご意見、ありがとうございます。	議会
5	市行政は良くなっているのか？問題はありますか？議会は適正にチェック機能を果たしているのか？	貴重なご意見、ありがとうございます。矢板市勢発展、住民福祉向上のため、議会としてさらに努力して参ります。	議会
6	一般質問で「お尋ね」が多い。現状、課題などを議員が調査し、その問題への対応などを質問すべき。	貴重なご意見、ありがとうございます。各議員、努力して参ります。	議会
7	議員がそれぞれ課題について質問をしているが、多くの課題よりも、質問内容を絞って、細かいところまで質問をすると、執行部の答弁も具体的になると思う。	貴重なご意見、ありがとうございます。各議員、努力して参ります。	議会
8	塩谷広域のごみ処理施設について。広域の議員(5名)は何を实践しているのか？あのような問題になる前に、もっと広域の議会の中で議論すべきだったのではないかと。高い安いの議論をするのは、議員の怠慢。広域の議員の資格なし。	貴重なご意見、ありがとうございます。真摯に受け止めます。	議会
9	質問の内容が具体的ではなく、漠然とした感じでしか傍聴できない。質問者と執行部とのやり取りではなく、傍聴者に対してもわかりやすく、理解できるようにやり取りをしてほしい。	貴重なご意見、ありがとうございます。各議員、努力して参ります。	議会
10	財政健全化は、まだまだできる部分がある。	貴重なご意見ありがとうございます。財政健全化をさらに進めるためにも、議会としてのチェック機能の強化に努めます。	議会

11	今までの地籍調査は何をしていたのか？	貴重なご意見ありがとうございます。 本市の地籍調査事業に関するこれまでの経緯、及び今後の取組みにつきましては、今定例会（第338回12月定例会）における櫻井恵二議員の一般質問に当局が答弁したとおりでございます。答弁の概要については議会だより第192号に、全文については本会議録に、それぞれ掲載いたしますので、ご覧いただければ幸いです。 市内の地籍調査の進捗が思わしくないというご指摘につきましては、議会、執行部ともども認識を共有しているところであります。議会といたしましても今後とも注視して参りますので、ご理解を賜りたいと存じます。	議会
12	プレミアム商品券の抽選が半分だったのは、当然ではないか。一人上限10万円分では公平に市民に届かないのはわかる。公平に抽選は行われたのか？	貴重なご意見ありがとうございます。	議会
13	未就学児の年ごとの数は200人前後である。小学校の数を早く調整しないと、まともな管理職や教員が少なくなるし、子どもにとってもまともな集団生活が出来なくなると思う。	貴重なご意見ありがとうございます。	議会
14	消費税の軽減税率について。8%になったとき、水道代、電気代、燃料などが何の議論もなく当然のこのように国は一律に引き上げたので、各市区町村も当然のように引き上げたが、10%になるときは、水道代は0%に戻るのがいい。命は水でたもたれている。	貴重なご意見ありがとうございます。	議会
15	学校給食はなくして弁当にすれば、アレルギーの問題も解決するし、消費税の影響もなくなり、子どもも親の愛情を受け止め、学校生活も頑張れる。	貴重なご意見ありがとうございます。	議会
16	資料がないので、答弁の意味が分からない。	貴重なご意見ありがとうございます。資料をご覧いただく方法について検討させていただきます。また、そもそも資料をご覧いただかなくともご理解いただけるような議論としていけるよう、議会としても、各議員としても、努力して参ります。	議会

2.「市議会だより」へのご意見など

NO	ご意見・ご提言	ご回答	担当
1	スタイルを一新したので、読みやすくなった。		議会
2	最近の議会だよりは分かりやすい。	嬉しいご意見ありがとうございます。「読みやすく、わかりやすい」、「親しみやすい」市議会だよりを目指しております。今後とも、ご一読いただき、ご意見などいただけると幸いです。	議会
3	議会だよりが良くなっているので楽しみ。		議会
4	議会での質問・答弁を載せるばかりではなく、議会の視察研修の結果をもっと詳しく説明すべき。	議会としては、常任委員会単位で年に一度、視察研修を行っております。その結果報告は、「市議会だより191号」、及び、矢板市議会ホームページに掲載しておりますので、ご覧ください。	議会

2016年1月29日

以上のとおり、報告致します。

矢板市議会議長 中村久信